



# Preparándose para un Huracán

## Propósito

El propósito de este folleto es explicar las precauciones básicas que usted puede seguir para prepararse para un huracán. Las precauciones enfocan aquellas cosas que pueden llevarse a cabo previo a un huracán y enfatiza la preparación de actividades individuales.

## Discusión

Puerto Rico está expuesto a huracanes y tormentas tropicales acompañados de lluvias fuertes, vientos destructivos y marejadas altas. Aunque los vientos huracanados causan grandes daños y destrucción, las muertes por ahogo son más numerosas que por causa del huracán. Uno de los aspectos más peligrosos de un huracán es la crecida general en el nivel del mar, conocido como marejada ciclónica; esta puede hacer que el mar se alze a más de 20 pies sobre el nivel normal del mar causando inundaciones masivas y destrucción en las costas.

## Planes de Evacuación

La evacuación sera necesaria si usted vive en un área donde se anticipen grandes daños a la misma. Hay un sinnúmero de factores que determinaran si usted debe abandonar su casa o no. Es muy importante que usted escuche los medios antes de tomar una decisión. En algunos casos, usted estará más seguro en su casa que si trata de allegarse a un refugio.

Planee abandonar su casa.

- \* Si vive en un área baja cerca de la playa.
- \* Si vive cerca de un río o quebrada que pueda desbordarse.
- \* Si su hogar no le ofrece protección adecuada.

Planee quedarse en su casa:

- \* Si su casa esta bien construída y en terrenos altos, fuera del peligro de marejadas y ríos o quebradas desbordadas.

Al buscar un refugio siga siguientes indicaciones:

No intente buscar un refugio si no ha sido notificado por las autoridades que han sido oficialmente abiertos.

Escuche los avisos de evacuación y cuando sea aconsejado por las autoridades oficiales a trasladarse, hagalo rapidamente.

Reconozca que la función primaria de un refugio primario es proveer albergue temporero y posiblemente no puedan proveerle comida o mantas.

Animales, armas, bebidas alcohólicas y narcóticos no serán permitidos en un refugio. Las circunstancias pueden requerir el no fumar.

Si es posible, haga arreglos para quedarse con un pariente o amigo. A donde quiera que vaya, lleve provisiones (vea Suministros de Sobrevivencia).

Antes de abandonar su casa, hay varios factores a considerar. Entre estos están:

Coloque tarjetas de identificación a sus niños.

Esté seguro que su familia está alimentada antes de salir.

Tome todas las precauciones que puedan proteger su casa y propiedades.

Llene todos los envases posibles con agua y guárdelos en la nevera.

Llene la bañera y máquina de lavar con agua. Cuando regresen podrían necesitar esta provisión de agua. Separe dos cuartos de agua por persona, por día, para beber. Recubra la bañera con plástico, ya que la mayoría de los tapones de la bañera dejan escapar el agua lentamente.

Cierre la llave principal del agua y desconecte el interruptor principal de electricidad. No toque ningún equipo eléctrico a menos que esté en un área seca o usted este parado en un pedazo de madera seca con zapatos de goma y guantes especiales.

Cierre las válvulas del tanque del gas propano. Asegure o amarre los tanques fuera de la casa.